

GRUPO: (E)

NOMBRE DE LA ALUMNA: ALICIA DEL CARMEN PEREZ HERNANDEZ

NOMBRE DEL PROFESOR: HUGO ADALBERTO SANTIESTEBAN PANIAGUA.

NOMBRE DEL TRABAJO: INVESTIGACION.

MATERIA: MACROECONOMIA.

GRADO: 6TO

Contabilidad nacional

La contabilidad nacional es el sistema de cuentas que registra todas las actividades económicas realizadas en una economía determinada, presentándola de forma agregada en un tiempo determinado.

Los distintos agentes económicos, es decir la familia, la empresa y el sector público, realizan continuamente sus actividades económicas. Cada una de las operaciones que realizan los distintos agentes económicos se integra en un renglón o magnitud como, por ejemplo, producción, consumo, ingreso, etc. De manera que esta contabilidad general de la economía está integrada por un conjunto de cuentas. Entre las principales magnitudes que conforman la contabilidad nacional están las siguientes:

- Producto interior bruto (PIB)
- Renta nacional
- Balanza de pagos
- Balanza comercial

El mismo procedimiento se aplica para obtener cuentas regionales, municipales, provinciales, etc. Denominándose a sí mismo como, contabilidad regional, contabilidad municipal y contabilidad provincial.

En términos cuantitativos, este registro de cuentas que es la contabilidad nacional, también presenta las relaciones que se dan entre los diferentes sectores que integran la economía, así como sus relaciones con el resto del mundo.

Importancia de la contabilidad nacional

La importancia de la contabilidad nacional reside en que ella es un instrumento que brinda, en primer lugar, los aspectos claves de la economía de una nación. Y, en segundo lugar, ella es el instrumento que permite, a quienes manejan la economía, actuar sobre esos aspectos claves de la economía para mejorar o corregir los asuntos económicos de la nación, región, provincia o municipio.

Por tanto, la contabilidad nacional atiende a dos aspectos de vital importancia para el manejo adecuado de una determinada economía. Es decir, registra los datos necesarios que presentan o que se verifican en la economía. Así también, los datos obtenidos con este sistema de cuentas nacional, permite tomar decisiones claves de política económica a los que administran los asuntos económicos de la nación.

Hay que decir, en relación a la implementación en los distintos países, del sistema de cuentas que constituye lo que es la contabilidad nacional, que estos registros de agregados económicos son de aplicación reciente. Estas cuentas, prácticamente, nacen después de los estudios realizados por el economista **John Maynard Keynes** en 1936. A partir de entonces se hizo evidente la necesidad e importancia que un país registre sistemáticamente todas las actividades económicas que se llevan a cabo. Ya a partir del

segundo lustro de la década del 40 se fue implementando el procedimiento de registro contable de las diferentes magnitudes económicas ocurridas en los diferentes países.

Características

Las principales características de la contabilidad nacional son las siguientes:

Sirve para conocer el estado de la economía

Gracias a las cuentas nacionales, toda la actividad económica de un país queda registrada, para así poder juzgarla posteriormente.

Es un instrumento de la política económica

Estos datos son esenciales para poder llevar a cabo políticas económicas que se adapten a la situación del país. Si no existiese esta contabilidad, no habría forma de conocer el estado de la economía de esa zona, con lo que las políticas económicas no podrían implementarse eficazmente.

De ella se obtiene el Producto Interior y la Renta Nacional

Los resultados de esta contabilidad quedan sintetizados en distintos ratios para medir la economía de los países. Los más importantes son el PIB, el PIN y la Renta Nacional Bruta, Neta y Disponible.

La contabilidad nacional es esencial a la hora de medir la actividad económica de una región. Al igual que en cualquier empresa, se ha de llevar un registro muy meticuloso de todas las transacciones llevadas a cabo en un periodo de tiempo.

De esta forma, se podrán medir los distintos niveles de renta, de inversión, de consumo, de las importaciones y las exportaciones, del ahorro, etc., de un periodo a otro. Gracias a la contabilidad nacional se pueden conocer datos como los siguientes:

- La producción nacional de un país o región.
- El gasto de las familias, de las empresas y del gobierno.

- Las importaciones y las exportaciones.

Los ingresos de todos los agentes económicos.

Cuentas principales

La presentación de los datos de la contabilidad nacional puede variar de un país a otro. Sin embargo, las cuentas se agrupan siempre en estos tres grupos: cuentas corrientes (cuentas de producción, de ingreso y de utilización del ingreso), cuentas de acumulación (cuenta de capital, financiera, de otras variaciones del volumen de activos y de revalorización) y los balances contables.

Cuentas corrientes Cuenta de producción

Registra el valor de todos los productos finales nacionales y los bienes y servicios utilizados para producirlos. El saldo contable es el valor agregado.

Cuenta de ingreso

Refleja los flujos de ingresos primarios y secundarios, ambos generados por la producción (por ejemplo, sueldos y salarios) y por los flujos de ingreso distributivos (por ejemplo, los efectos redistributivos de los impuestos del gobierno y los pagos de ciertos beneficios sociales). El saldo contable se llama ingreso disponible.

Cuenta de utilización del ingreso

Muestra cómo el ingreso disponible se consume o se ahorra. El saldo contable de esta cuenta es el ahorro.

Cuentas de acumulación Cuenta de capital

Registra el resultado de las transacciones de los activos no financieros y del financiamiento, a modo de ahorro y transferencias de capital. El saldo contable de esta cuenta se denomina préstamo o endeudamiento neto, dependiendo de si fuese positivo o negativo.

Cuenta financiera

Registra las transacciones de instrumentos financieros. Este modo, muestra el préstamo o endeudamiento neto del país.

Cuenta de otras variaciones del volumen de activos

Esta cuenta muestra las excepcionalidades que hacen que varíe el volumen de activos o pasivos. En las cuentas financieras se registran las adquisiciones de activos financieros y el incurrimiento neto de pasivos.

Cuenta de revalorización

Refleja la variación total del valor, ocasionada por las variaciones de precios de los distintos activos o pasivos.